

Waisenhaus „Traunsee“

News Nr. 84



Altmünster, 30.07.2023

Liebe Pat*innen, liebe Mitglieder, liebe Gönner*innen des Waisenhauses „Traunsee“ in Myanmar!

Das Schuljahr 2023/24 hat ja schon Anfang Juni begonnen und der Schulbeginn war diesmal etwas „holprig“:

Pastor Sumlut Tang Ji schickt uns jedes Jahr nach Schulbeginn eine aktuelle Liste der Kinder, die im neuen Schuljahr unsere Unterstützung brauchen, damit wir die Patinnen und Paten informieren und für die neuen Kinder Patinnen suchen können.

16 Kinder (5 Mädchen, 11 Buben) sind diesmal nach den Ferien nicht mehr ins Waisenhaus „Traunsee“ zurückgekehrt.

Alle Mädchen, die uns verlassen haben, haben die Mittelschule abgeschlossen – mit Ausnahme von Sofia, die leider erst im 7. Schuljahr war. Auch von den 11 Buben haben 7 die Mittelschule abgeschlossen, vier leider nicht.

Pastor Sumlut Tang Ji hat uns mit einer Antwort auf die Frage, warum heuer so viele Kinder nicht mehr zu uns zurückgekommen sind, vorerst getröstet, weil dies „so traurig“ sei. Erst jetzt hat er uns mitgeteilt, dass die Militärregierung die jungen Burschen zum Militärdienst einzieht. Wirklich traurige Nachrichten!

Die Kommunikation mit dem Pastor findet hauptsächlich über den Facebook-Messenger auf Englisch statt. Diese Form hat sich als die günstigste herausgestellt: Es funktioniert schnell und meist antworten wir beiderseitig recht zeitnah. Eine Hürde dabei ist die Fremdsprache, (ich bin nicht immer sicher, ob der Pastor alles versteht, was wir ihm schreiben) – und natürlich beeinträchtigen auch kulturelle Unterschiede unsere Kommunikation. Hier haben wir gegenüber unseren „Gründungseltern“, dem Ehepaar Dkfm. Ewald und Erika Fink einen gravierenden Nachteil – sie kannten nicht nur Land und Leute, sondern waren ja auch vor Ort und es gab eine persönliche Beziehung und Freundschaft mit dem Pastor.

Seit dem Rücktritt unseres langjährigen Obmanns und der Vereinsübergabe an das jetzige Vorstandsteam kommunizieren beide Seiten mit Menschen ohne persönliche Bekanntschaft und Beziehung.

In Myanmar besuchen die Kinder ein Jahr lang den Kindergarten, der üblicherweise in der Grundschule mit untergebracht ist. Die anschließende Schulpflicht besteht bis einschließlich dem 4. Schuljahr (Primary School). 89% der Jungen und 91% der Mädchen werden eingeschult. Etwa 30% schließen die Grundschule jedoch nicht ab. Sofern eine Mittelschule in erreichbarer Nähe ist, können die Kinder diese bis nach dem 8. Schuljahr besuchen. Dann sind sie ca. 14 Jahren alt und können zur High School wechseln. Der Abschluss auf der High-School nach dem 10. Schuljahr, ist nur annähernd mit unserem Abitur vergleichbar und ist

VWTM – Verein zur Unterstützung des Waisenhauses „Traunsee“ in Myanmar

4813 Altmünster • Richard Wagner Straße 2 • Tel. +43 676 550 57 35

Spendenkonto ♥ IBAN: AT77 3451 0000 0591 6242 ♥ BIC: RZOOAT2L510

erforderlich, wenn Schüler studieren möchten.

(Quelle: <https://www.luthiger-josef.ch/schulen-in-myanmar.html>)

Das neue Schuljahr 2023/24

Unser Waisenhaus „Traunsee“ hat heuer 24 Mädchen und einen Buben neu aufgenommen, alle sind schon 11 Jahre und älter. Wir beherbergen und versorgen jetzt insgesamt 42 Kinder, 38 Mädchen und 5 Buben. Nur 5 Kinder besuchen die Grundschule, 23 Kinder die Mittelschule, 14 Kinder die Oberstufe.

Die politische Lage ist noch immer besorgniserregend, wenn auch in der Region von Kyaing Tong Gott-sei-Dank aktuell noch immer keine Kämpfe stattfinden. Rebellierende ethnische Gruppen im Norden des Landes bekämpfen das Militärregime in einer Art Guerillakrieg. Die Aufstände erfordern viele Menschenleben – die Menschen sehnen sich nach Demokratie und Frieden.

Die steigende Inflation macht auch uns zu schaffen – sie wirkt sich vor allem bei den Lebensmittelpreisen aus:

Der Preis für Reis ist von einem Monat auf den nächsten um fast 10% gestiegen.

„Especially the rice pack...last month the rice pack was 65000 MMK... this month increase the price of Rice pack is 71000 MMK. i am afraid of the ration price.“ (Pastor Sumlut Tang Ji per Facebook-Messenger)

Und last but not least: ein riesengroßes **Danke an Sie alle**, die Sie uns weiterhin die Treue halten und mithelfen, diesen Kindern den Schulbesuch zu ermöglichen.

Wir wünschen Ihnen einen wunderbaren Sommer, Gesundheit und Lebensfreude!

Wir wünschen allen Kindern im Waisenhaus „Traunsee“ ein erfolgreiches Schuljahr!



Mag. Ulrike Schmid-Klampfer
Obfrau

Regina Holzinger
Obfrau-Stellvertreterin

Jasmin Hessenberger MBA, MSc
Schriftführerin

Roland Drack
Kassier

Mag. Karl Gstöttenmeier
Berater

Unsere Homepage: <http://waisenhaus-traunsee.uskw.at/>

Facebook: <https://www.facebook.com/waisenhaustraunsee>

VWTM – Verein zur Unterstützung des Waisenhauses „Traunsee“ in Myanmar

4813 Altmünster • Richard Wagner Straße 2 • Tel. +43 676 550 57 35

Spendenkonto ♥ IBAN: AT77 3451 0000 0591 6242 ♥ BIC: RZOOAT2L510